

L'économie de la RFA

La RFA qui a une population de 62 millions d'habitants est la locomotive économique de l'Europe de l'Ouest. Après les États-Unis et le Japon, elle est la plus grande puissance économique au monde. En 1989, son Produit national brut (PNB) frisait les 1 600 milliards \$CAN. Par comparaison, celui du Canada n'atteignait que 626 milliards \$.

La vague de prospérité économique, qui a augmenté de façon ininterrompue depuis 1982, a pris encore plus d'essor ces trois dernières années, avec un taux de croissance réel d'environ 4 p. 100, depuis 1988. Le taux d'inflation est de 3,2 p. 100.

L'unification des deux Allemagnes est l'événement qui a présentement le plus d'incidence sur l'économie de la RFA, face à laquelle la RDA fait piètre figure avec une économie aux prises avec des difficultés importantes qui n'atteint qu'un dixième du PNB de la RFA, et un quart de sa population.

Comme le Canada, la RFA est et sera toujours un pays à très forte vocation commerciale, ses exportations comptant pour plus du quart du PNB. Premier pays exportateur du monde, il occupe le deuxième rang pour ce qui est des importations.

En tout et pour tout, ses marchés sont ouverts et la politique gouvernementale est très en faveur du libre-échange permis par l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT) et l'Uruguay Round. (Une exception importante est l'agriculture).

La RFA est aussi l'un des grands moteurs de l'intégration économique de l'Europe occidentale et de l'unification du Marché européen prévue pour 1992.

Cette toile de fond offre des conditions extraordinaires pour que le Canada exporte davantage vers la RFA et que celle-ci multiplie ses investissements dans notre pays.